

Profesor Milán Dimitri

Nació en Buenos Aires el 3 de febrero de 1913 y falleció en la ciudad de Florida, provincia de Buenos Aires, el 21 de febrero de 1994.

Cursó sus estudios primarios y secundarios en Chile, donde fue llevado por suspadres, a los tres años.

Regresó al país a los 21 años y se radicó en Concordia, provincia de Entre Ríos, donde desempeñó tareas rurales. La experiencia adquirida en este tiempo le serviría más tarde en oportunidad de realizar tarea de campo.

Radicado posteriormente en Buenos Aires, ingresó a la Facultad de Agronomía y Veterinaria, en la que obtuvo el título de Ingeniero Agrónomo en 1043.

En la Facultad de Agronomía y Veterinaria fue alumno del ingeniero Lorenzo Parodi, uno de sus grandes maestros. A su lado inició su carrera docente.

Ministerio de Agriculturay Ganadería. Allí, junto a Arturo Ragonese, José Molfinoy Enrique Clos, entre otros, comenzó a mostrar uno de sus grandes intereses: el estudio de las plantas cultivadas. De los numerosos trabajos que publicó sobre ese tema, algunos fueron publicados en la serie de Publicaciones del laboratorio de Botánica del Ministerio de Agriculturay Ganadería.

Además su trabajo titulado "Los eucaliptus en la silvicultura", que escribió en colaboración con Héctor Mangieri y que se publicó en 1961, mereció el premio Holmberg, de la Municipalidad de la Ciudad de Buenos Aires.

Fue el principal colaborador de la obra de Lorenzo Parodi en la primera edición de la Enciclopedia Argentina de Agricultura y Jardinería. Al fallecer Parodi, dirigió la segunda edición de esta obra, actualizada y ampliada, que se editó en 1972.

En la Dirección Nacional de Parques Nacionales se desempeñó como director del área de Protección de la Naturaleza. Como gran conocedor de la flora autóctona de la Región Andino Patagónica desarrolló una fecunda labor y formó un importante herbario con plantas que herborizó en los numerosos viajes que llevó a cabo por la región. Actualmente ese herbario se encuentra el Museo de Historia Natural "Bernardino Rivadavia".

En 1960 fue designado Profesor Titular de la Cátedra de Morfología y Sistemática Vegetal de la Facultad e de Agronomía en la Universidad Nacional de La Plata, con dedicación simple; cargo que desempeñó con dedicación exclusiva a partir de 1969. La designación como decano y Profesor Emérito de esa Universidad fue el reconocimiento que la institución tributó a su destacada actuación docente. Su actividad universitaria culminó con la designación como Rector de la Universidad de Río Cuarto.

Personalmente como colaborador inmediato de Dimitri, pude valorar sus extraordinarios conocimientos sobre botánica agronómica que impartía a sus alumnos con maestría y didáctica ejemplares. Sus clases se caracterizaban por la presentación de abundante material didáctico y por los dibujos perfectos que realizaba en forma simultánea con sus explicaciones.

Las salidas de campo y las frecuentes visitas guiadas al arboreto y al jardín sistemático de la Facultad de Agronomía de la Universidad Nacional de La Plata complementaban sus clases magistrales.

Muchos serían los aspectos de la trayectoria académica del Ingeniero Dimitri que sepodrían mencionar, entre ellos caben destacar su paso por la Universidad del Estado de Colorado, en los Estados Unidos; la designación como académico correspondiente de la Academia Nacional de Ciencias y Académico de Número en la Academia Nacional de Agronomía y Veterinaria.

José Laureano Amorín

Milán J. Dimitri

(3 de febrero 1913 - 21 de febrero 1994)

En nombre del Museo de Farmacobotánica "Juan A. Domínguez" a mi cargo y en el mío propio despido los restos mortales de quien fue el eminente Profesor Ing. Agrónomo Milán J. Dimitri.

"Querido maestro y amigo de tantos años. Su vida iniciada en las tareas más simples fue la de un luchador infatigable. Notable investigador, extraordinario docente. Desarrollar su obra completa demandaría mucho tiempo.

Trabajos, publicaciones, becas, premios, Profesor titular por concurso de oposición, Consejero, Decano, Rector: todos ellos en Facultades de la Universidad Nacional Argentina.

Tuve el privilegio de ser su colaborador durante cerca de 20 años.

Compartir inquietudes, viajes de estudio.

Me asombraba en campaña sus desplazamientos. No medía riesgos: saltar arroyos, escalar montañas a pie o aprovechando su condición de buen jinete, montado a caballo, trepar árboles, llegar justo al extremo de la Garganta del Diablo, donde el menor traspié lo hubiera devorado.

Pero había logrado la planta o la flor que desde lejos le había despertado su atención.

Dimitri descansa en paz, que no morirás mientras vivan esas generaciones de estudiantes que te recuerdan y se sienten orgullosos de haberte tenido como profesor."

Palabras del Dr. José Laureano Amorín al retirar los restos de la casa mortuoria el 22 de febrero de 1994 (Florida, Pcia. de Buenos Aires)